
Quinta-feira
3 de março de 2016

edição nº 3852

www.smabc.org.br

adonis guerra

"pessoas 
produtivas 
sem perder a 
humanidade"

página 3

página 4

CUT realiza oficina 
em são bernardo 
para definir Plano 
de ações até 2019

Sindicato faz 
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do extintor nos 
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O ex-presidente do 
Sindicato, José Lopez 

Feijóo, analisou os 
desafios da educação 
profissional durante o 
seminário “Educação 

e Trabalho: uma 
articulação possível”.

QuaLiFicaçãO PrOFiSSiOnaL

Sérgio Nobre, secretário-geral da CUT
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Notas e Recados

Cassação -1
O Conselho de Ética aprovou 
por 11 votos a 10 dar sequência 
ao processo de cassação contra o 
presidente da Câmara, Eduardo 
Cunha.

Cassação – 2
O deputado será investigado 
por ter dito na CPI da Petrobras 
que não tinha contas no exterior. 
Mesmo com o escândalo das 
contas na Suiça, Cunha nega ter 
contas fora do País.

Plano Plurianual - 1 
A previsão do Plano Plurianual 
é que nos próximos quatro anos 
o governo federal invista R$ 8,2 
trilhões em programas sociais, 
Previdência Social, educação, 
saúde, segurança pública e in-
fraestrutura.

Plano Plurianual - 2
Entre as ações previstas no plano 
estão a continuidade do Bolsa 
Família e do Brasil Sem Misé-
ria, além do Pronatec, ProUni e 
Ciências sem Fronteiras.

Mais MédiCos

O fotógrafo Araquém Alcântara 
lançou o livro “Mais Médicos” 
com fotos que mostram a che-
gada do programa em lugares 
distantes do País. Veja o vídeo 
em https://goo.gl/Thbxc4

trabalhadores na resil voltam a 
brasília contra medida do contran

O CSE na Resil e mais de 
40 trabalhadores na fábrica 
em Diadema seguiram ontem 
para Brasília contra a resolução 
556 do Conselho Nacional de 
Trânsito, o Contran, que re-
tira a obrigatoriedade do uso 
de extintores em veículos de 
passeio.

Os companheiros ocupa-
ram as galerias do plenário da 
Câmara dos Deputados e, até 
o fechamento desta edição, 
aguardavam a oportunidade 
para fazer pronunciamento 
para sensibilizar parlamenta-
res à aprovação do pedido de 
urgência do Projeto de Decreto 
Legislativo, que susta imedia-
tamente os efeitos da decisão.

Segundo o coordenador de área 
da Regional Diadema, Claudio-
nor Vieira do Nascimento, que 
coordenou a delegação, não é 
possível aceitar uma medida 
burocrática, tomada de forma 
impensada e que coloca tantos 
empregos em risco.

Durante sessão, o deputado 
Vicente Paulo da Silva (PT-SP), 
o Vicentinho, lembrou o com-
promisso do presidente da 

luís macedo / câmara dos deputados

Câmara de colocar em votação 
o pedido de urgência.

“Nossos companheiros saíram 
de suas casas e vieram de longe 
para defender seus empregos. 
A obrigatoriedade do item não 
só garante milhares de postos 
de trabalho como salva vidas”, 

concluiu Vicentinho.
O decreto que pede a anu-

lação da resolução tramita na 
Câmara desde o ano passado. 
A Resil emprega hoje cerca 
de 470 companheiros, sendo 
70% da produção da empresa 
de extintores fornecidos para 
montadoras de veículos. 

A resolução 556/15 do Con-
tran, de 17 de setembro de 2015, 
tornou o uso do extintor facul-
tativo. Em outubro passado, 
metalúrgicos do ABC ocupa-
ram a Rodovia Imigrantes, em 
Diadema, em protesto contra 
as 530 demissões causadas pela 
resolução do Contran na época.

Desmentindo rumores sobre microcefalia

A Organização Mundial de 
Saúde, a OMS, afirma que não 
há evidências que inseticidas e 
vacinas causem microcefalia. 
Este boato circulou nas redes 
sociais, em meio a epidemia 
do Zika vírus, mas foi pron-
tamente desmentido em nota 
oficial emitida pela OMS, na 
última segunda-feira.

Uma equipe de cientistas 
recentemente revisou as infor-
mações sobre a toxicologia do 
pyriproxyfen, um dos 12 larvi-
cidas que a OMS recomenda 
para reduzir a população de 
mosquitos.

Quando as pessoas be-
bem água dos recipientes 
que foram tratados com 
pyriproxifen, ficam expos-
tos ao larvicida, contudo 
em ínfimas quantidades, as 
quais não podem prejudicar 
sua saúde. 

Além disso, não foram 
encontradas evidências que o 
larvicida afete o curso da gra-
videz ou o desenvolvimento 
do feto.

Também não há evidên-
cias ligando quaisquer vaci-
nas ao aumento de casos de 
microcefalia em bebês. Uma 

revisão extensiva da literatu-
ra, publicada em 2014, não 
encontrou evidências que 
quaisquer vacinas adminis-
tradas durante a gestação 
resultem em má formação. 

É importante ressaltar 
que larvicidas são armas 
importantes no arsenal dos 
profissionais de saúde pública 
contra os mosquitos.

As vacinas são fundamen-
tais para prevenir doenças, 
sendo sempre avaliadas apro-
priadamente e obedecendo 
a padrões internacionais de 
qualidade e segurança.        

Saúde
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Para Felipe Martins da Silva, 
filho do companheiro Luciano 
Antônio da Silva, o Barney, 
trabalhador na ZF. O menino 
de 3 anos precisa de sangue e 
plaquetas. Hospital Samarita-
no. Rua Conselheiro Brotero, 
1.486, Higienópolis. De segun-
da a sexta, das 8h às 16h, e aos 
sábados (exceto feriados), das 
8h às 13h. Fones 3821-5852 e 
3821-5253.

E para João Batista da Silva, 
sobrinho da companheira Fi-
lomena Ferreira da Silva, tra-
balhadora na Pricol. Hospital 
Mário Covas. Rua Dr. Henrique 
Calderazzo, 321, Santo André. 
De segunda a sábado, das 8h às 
13h. Fone 2829-5162. 

Os Amigos do Vôlei convidam 
a categoria para doação de 
sangue coletiva no sábado, dia 
5. Das 8h às 13h, no Colsan São 
Bernardo. Rua Pedro Jacobici, 
440, Vila Euclides. Cada doador 
deverá levar um amigo para 
participar. Informações no site 
amigosdovolei.com ou pelo 
fone 99979-0086.

Doe sangueHoje tem eleição de ciPa na D&D Manufatureira

Os companheiros na D&D Manufatureira, em Diadema, elegem hoje seus representantes de 
CIPA na fábrica. Vote em Francisco Belarmino da Silva, o Chiquinho, setor de Retífica. Ele é apoiado 
pelo Sindicato, comprometido e bem preparado para defender as condições de saúde e segurança 
dos companheiros.
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abc discute integração entre 
trabalho e educação 

adonis guerra

No seminário regional “Educação e 
Trabalho: uma articulação possível”, 
que teve início ontem e prossegue 

hoje na Universidade Metodista de São Paulo, 
os Metalúrgicos do ABC debateram os desafios 
para integrar educação profissional com as 
demandas do mercado de trabalho. 

O presidente do Sindicato, Rafael Marques, 
destacou a importância de uma rede nacional 
articulada entre trabalhadores, instituições de 
ensino, governo, empresários e sociedade civil. 

“É fundamental o trabalhador bem prepa-
rado, feliz com sua formação e corajoso para 
enfrentar adversidades no mercado de traba-
lho”, destacou. 

“O desafio é ampliar e maximizar as oportuni-
dades, inovar, diversificar a economia e atrair 
investimentos para a região”, prosseguiu. 

O evento é organizado pelo Consórcio 
Intermunicipal Grande ABC e Agência de 
Desenvolvimento Econômico do Grande ABC. 

O secretário especial do Trabalho do Mi-
nistério do Trabalho e Previdência Social e 
ex-presidente do Sindicato, José Lopez Feijóo, 
fez uma análise sobre os desafios da educação 
profissional. 

Confira os principais tópicos:

Tribuna Metalúrgica – Qual a importância 
da qualificação profissional?

José Lopez Feijóo – Em 1973, entrei na 
Ford e não tinha nenhuma qualificação pro-
fissional. O que eu tinha que fazer aprendi lá. 
Assim como eu muita gente aprendeu traba-
lhando, e não em bancos escolares. 

Há um enorme contingente de pessoas 
que tem qualificação porque aprenderam na 
prática, mas não tem certificação. Os novos 

tempos exigem agregar novos conhecimentos 
e saberes para que possa ter condição de estar 
no mercado de trabalho em pé de igualdade. 

TM – Como ocorreu esse processo de trans-
formação tecnológica?

Feijóo – O impacto das inovações tecno-
lógicas no ambiente de trabalho, com novas 
formas de gestão, controle de qualidade e 
evolução, aconteceu, muitas vezes, sem a pre-
ocupação de preparar os trabalhadores para 
essas novidades. 

O ambiente impõe novas tarefas e a redução 
consequente da mão de obra. É pensar no mun-
do atual com a introdução de novas tecnologias, 
que faz tudo ficar obsoleto rapidamente. 

As pessoas precisam estar em constante 
atualização em um processo de educação 
continuada.

TM – Como lidar com as novas formas de 
trabalho? 

Feijóo – Estamos em um período de modi-
ficações. É dosar qual a quantidade de trabalho 
para ter uma vida digna e não se estressar a 
tal ponto que não consiga fazer mais nada e 
tenha vida pessoal, amigos e família. 

Eu, por exemplo, não desligo o celular a 
noite toda porque não sei a que horas vão 
precisar que tome alguma ação que precise 
ser tomada. Tem pessoas plugadas 24 horas no 
serviço e é preciso pensar esse novo mundo 
de trabalho e de como a vida se desenvolve. 

Não basta a educação técnica, é preciso 
pensar a educação humana. E como vão se 
desenrolar a qualificação no sentido de que as 
pessoas possam ser produtivas sem perder a 
sua humanidade e não se tornem apenas uma 
peça no sistema.

TM – Qual a relação entre qualificação e 
emprego? 

Feijóo – Eu fujo da lógica de que a qualifi-
cação te dá emprego. Não é verdade. Conheço 
pessoas extremamente qualificadas que não 
conseguem um posto de trabalho. Jogar nas 
costas do trabalhador o fato de não ter em-
prego como se fosse culpa dele não faz parte 
da lógica.

TM – Qual a importância de o ABC articular a 
criação de um Plano Regional de Qualificação 
Profissional?

Feijóo – A região é diferente de outras porque 
pensou que era preciso articular e pensar o con-
junto das cidades. 

Não fosse a ação do próprio ABC, do movi-
mento sindical, prefeituras e sociedade, a região 
já teria virado uma Detroit – cidade nos EUA 
considerada fantasma com a saída das montado-
ras – faz muito tempo.

Temos fábricas que foram transformadas pela 
ação e luta dos trabalhadores ao longo do tempo, 
que encontraram espaço de reposicionamento 
a partir da negociação e luta dos trabalhadores. 

TM – O desenvolvimento da região passa pela 
educação? 

Feijóo – O ABC propõe o desafio correto de 
que as redes de ensino têm que se articular tra-
zendo as empresas para o debate e levantar as suas 
demandas para que esteja presente na formação. 

A região é privilegiada com uma universi-
dade federal, engenharias, institutos e escolas 
privadas de qualificação. 

É articular as necessidades da região, que 
pulsa e pensa como trazer novas empresas, 
para se atualizar e permanecer polo industrial 
ativo e de ponta. 
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Publicação diária do Sindicato
dos Metalúrgicos do ABC 

edu guimarães

Tribuna Esportiva
fotos: divulgação

No Palmeiras não só aumen-
tam as críticas ao trabalho de 
Marcelo Oliveira como come-
ça a ganhar força o nome de 
Sérgio Vieira (foto), português 
que comanda a Ferroviária.

Em busca de reforço para o 
ataque, Santos consultou dupla 
do São Paulo. Peixe procurou 
Alan Kardec e Michel Bastos, 
mas não teve resposta da dire-
toria tricolor. 

Timão criou copos persona-
lizados para jogos da Liberta-
dores. Torcida poderá adquirir 
por R$ 10 peças de recordação 
dos duelos. 2,5 mil unidades 
foram comercializadas desde 
ontem.

Substituído, Rogério (foto) alfi-
neta opção de Bauza: “Às vezes 
fico perdido”. Habituado a atuar 
aberto pela direita, atacante do 
São Paulo voltou a ser centra-
lizado pelo treinador argentino.

Tite afirmou que adrenalina 
vai a milhão na Libertadores 
e que Timão não é o mesmo 
de 2015. “Time está sendo 
remontado e irá errar, por isso 
torcida precisa ser paciente”, 
pediu.

LIBERTADORES

Hoje – 21h45
Palmeiras x Rosário Central

Allianz Parque

direção da cut traça plano 
estratégico para os próximos 4 anos

A Direção Executiva Nacional 
da CUT realiza desde ontem, no 
Centro de Formação Celso Da-
niel, em São Bernardo, oficina de 
planejamento estratégico para os 
próximos quatro anos da Central. 

Segundo o secretário-geral da 
CUT, Sérgio Nobre, durante dois 
dias serão debatidos temas defi-
nidos em três eixos: Democracia e 
Desenvolvimento, Transformações 
no mundo do trabalho – organiza-
ção sindical e negociação coletiva 
– e Ação Internacional da CUT. 

“Uma organização do tamanho da 
CUT precisa ter planejamento para 

desenvolver ações emergenciais e 
estratégicas”, explicou o dirigente. 

“A ameaça aos empregos no 
Brasil, diante do atual cenário eco-
nômico, requer uma ação rápida da 
CUT”, defendeu. 

Para o secretário-geral, outra 
questão importante é o processo 
eleitoral que acontece em outubro 
deste ano. 

“As eleições municipais definem 
os gestores das políticas públicas 
que impactam sobre toda a classe 
trabalhadora”, avaliou. 

Além disso, explicou Nobre, a 
formação de seus dirigentes e as 

relações internacionais da CUT são 
temas estratégicos. 

“Para desenvolvermos todas 
essas ações, temos que adequá-las 
à capacidade de financiamento da 
Central”, completou.

As definições dos grupos de traba-
lho da Direção Executiva Nacional 
da CUT feitas na oficina seguirão 
para as secretarias, ramos e ma-
crossetores, que terão 30 dias para 
incluir ações. 

A Secretaria Geral da CUT, en-
tão, finalizará o plano estratégico e 
acompanhará a realização das ações 
a cada três meses. 

Plenária na aSBrasil

O CSE na ASBrasil, em São Bernardo, convoca todos os traba-
lhadores para plenária amanhã, às 17h, no Centro de Formação 
Celso Daniel. Em pauta, assuntos internos. Rua João Lotto, s/nº, 
Centro, São Bernardo – ao lado da Sede. Fone 4128-4200.

reunião dos Metalúrgicos com Deficiência

A Comissão de Metalúrgicos com Deficiência do ABC convida 
todos os trabalhadores para reunião neste sábado, dia 5, a partir 
das 9h. Em pauta, Conferência Estadual e Nacional das pessoas 
com deficiência e assuntos gerais. No Centro de Formação Celso 
Daniel. Endereço e contato acima.

Agenda cSE na Proxyon procura
filho desaparecido

Rafael Urbano da Silva, filho do companheiro Joseíldo 
Januário da Silva, o Soró, CSE na Proxyon, em São Bernardo, 
está desaparecido desde a última terça-feira, 1º de março. Ele 
foi visto pela última vez nas imediações do Parque Imigrantes, 
próximo ao Rodoanel.

O adolescente de 14 anos tem aproximadamente 1,50m de 
altura, olhos e cabelos castanhos escuros. 
Vestia calça jeans, blusa de moletom com 
touca na cor azul escuro, boné laranja e tênis 
da marca Nike preto. Ele toma remédio con-
trolado e está sem documentos.

Quem souber de seu paradeiro deve 
entrar em contato pelos fones 96012-5112 e 
4336-3669.


